
 

 

 

 
 
 
 

 
 
 
Egregio Signor Rezzonico, 
 
la presente in risposta all'interpellanza pervenuta il 30 ottobre scorso mediante la 
quale ci interpella formulando alcune domande inerenti al tema in oggetto. 
 
Di seguito le puntuali domande con le relative risposte. 
 
1. Oltre a quella di Bidogno di cui sopra, quali altre tratte presentano scalini 

costruiti con traversine? 
A memoria del Municipio sono pochi i percorsi ancora muniti di scalini formati 
con traversine della ferrovia. Si tratta di una soluzione utilizzata in passato e 
che in occasione di interventi importanti, siamo soliti dismettere a favore di altre 
tipologie di gradini. Per questa ragione nel caso specifico procederemo con la 
sistemazione, mettendolo in sicurezza. 

 
2. Nel caso di incidenti (che possono anche avere conseguenze gravissime), il 

Comune dispone di una RC o può essere chiamato in causa per la non 
ottemperanza delle norme SIA? 
Disponiamo di una polizia RC che copre eventuali infortuni/danni imputabili al 
Comune. Va ad ogni modo chiarito che non esistono norme SIA che regolano 
le scale dei sentieri pubblici; vi sono semmai delle direttive che l’Ufficio della 
prevenzione degli infortuni UPI emana per le scale e che non sono vincolanti. 
La scala in questione è presente da diversi decenni e, nel momento della sua 
realizzazione, le direttive citate non esistevano. Nei casi di costruzione di nuove 
scale o di rifacimento completo di quelle esistenti, il Municipio ottempera a 
queste prescrizioni, ma ad ogni modo non vi è alcuna normativa che impone la 
sistemazione delle scale esistenti. Nel caso specifico, come già indicato al 
punto 1, si procederà con degli interventi puntuali atti a migliorare la sicurezza. 
 

3. Chi è in ultima istanza responsabile della sicurezza e del rispetto delle norme 
costruttive sui sentieri comunali di proprietà del comune o dove vi sia un diritto 
di passo pubblico? 
Il proprietario e/o colui che usufruisce del diritto di passo è responsabile per la 
manutenzione del sentiero. 

 
 
Cordiali saluti. 
 
 
Per il Municipio 
 
Andrea Pellegrinelli, Sindaco   Davide Conca, Segretario 

Risposta all’interpellanza di Aaron Rezzonico denominata: “Stato dei sentieri 

comunali” 

Tesserete, 21 novembre 2023 
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